

COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO			
ASIGNATURA: Sociales	GRADO: 8	PERIODO: III	FECHA: 24/08/20

TEMA: República de la Nueva Granada

Fecha límite de entrega: 28 de agosto de 2020

Economía en el siglo XIX

Como hemos mencionado con anterioridad, la situación económica de Colombia a inicios del siglo XIX no era optima, para empezar debemos recordar que durante la colonia se realizó un desarrollo muy escaso en los sectores industriales y de producción, situación que relego al país en comparación a los países europeos, e incluso en comparación a algunos países de América; en segundo lugar, debemos recordar que el proceso de independencia implicó grandes gastos para el mantenimiento de las tropas, dichos gastos implicarían que la nación iniciara sus primeros años con una crisis económica, sumado a el deber de pagar algunos préstamos internacionales.

Hay que reconocer que, en este periodo en general, se buscaría solventar la crisis y establecer los cimientos de la industria y del comercio nacional, los cuales no darían frutos reales o importantes sino hasta el siglo XX con las ganancias provenientes del comercio del café. Esta crisis económica se vio alimentada por varias razones, entre las cuales destacaremos las siguientes: las dificultades para transportarse o movilizarse al interior del país y la inestabilidad política, debemos recordar que a inicio del siglo la nación se encontraba dividida social y culturalmente en regiones, división que se tradujo en un conflicto político ya que habían regiones que buscaban tener un control más libre o independiente sobre su situación económica y política; dicho conflicto se tradujo en una serie de guerras civiles, las cuales solo sirvieron para acrecentar la crisis.

Uno de los mayores avances durante este periodo sería la reducción en los impuestos, debido a que se abolieron varios de los tributos provenientes de la corona, de tal manera que se disminuyeran con las obligaciones económicas con el estado, lo que a su vez incentivara la inversión en la nación; sin embargo, este proceso sería de especial dificultad debido a la pérdida de España como intermediaria, además de la disminución en los ingresos provenientes de la principal actividad para la época, la minería, la cual entro en desuso por la pérdida de interés por parte de las clases Europeas, sumado a los movimientos de liberación de las poblaciones afro, sería precisamente la aprobación de la abolición de la esclavitud lo que terminaría, por un tiempo, con la actividad minera en el país.

Fuentes:

- Redacción El Tiempo (2009) La economía en el siglo XIX. Disponible en:
<https://www.eltiempo.com/archivo/documento/MAM-3403662#:~:text=El%20siglo%20XIX%20fue%20esquivo,por%20lo%20menos%20hasta%201850.>

Consultado el 19 de agosto de 2020.

Actividades:

Todas las actividades deben de ser enviadas por medio de la plataforma de Nota Escolar.

1. La actividad de esta semana será desarrollada en clase, por lo cual es vital la asistencia del estudiante, en caso de no poder participar en la clase el estudiante deberá escribir una reflexión sobre cuál es la importancia de la economía, cuales considera que son, en la actualidad, los productos más importantes y, cuales se imagina que serían sus gastos principales, de contar con los recursos económicos suficientes, es decir, en que gastarías tu dinero.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Octavo Martes 25 de Agosto

Hora: 25 ago 2020 07:00 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T

